
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sondersitzung der Gemeindevertretung der 
Gemeinde Bönebüttel 

 

am Dienstag, dem 23.08.2022 
 

im Multifunktionsraum, Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel 
 

 

Beginn: 19:34 Uhr Ende: 20:36 Uhr 

 

anwesend: 

 

Bürgermeister  Herr Ernst Gawlich 

 

Gemeindevertreter  Herr Jürgen Meck  

Herr Jörg Christophersen 

Herr Rolf Klein  

Herr Christian Harms-Biß  

Frau Frauke Stamer 

Herr Stefan Habermann  

  Frau Birgit Wriedt ab 19:44 h, TOP 6 

Herr Andreas Wengrzik-Nickel  

  Herr Jan Stölten 

Herr Thore Biß 

Herr Olaf Hufenbach 

   

bürgerliche Mitglieder 

 

außerdem anwesend 

Frau Gisela Kummerfeldt 

 

Herr Wolfgang Weede bis  20:32, TOP 10 

Herr Sebastian Banck 

   

   

von der Verwaltung  Herr Halkard Krause 

  

entschuldigt abwesend Herr Jürgen Borrmann 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

2. Anträge zur Änderung der Tagesordnung 

  

3. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 

  

4. Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

  

5. Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 20.06.2022 
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6. Information über die am 20.06.2022 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 

  

7. Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 

  

8. Anfragen der Gemeindevertreter 

  

9. Beratung über die Verwaltungskostenpauschale 

  

10. Beratung über die Entwicklung eines Gewerbegebiets im Bereich der Plöner Chaussee 

  

11. Einwohnerfragestunde II 

  

 12. Verschiedenes (öffentlich) 

  

 

 

 

 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Gawlich eröffnet um 19:34 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  

 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung wird festgestellt. Die Gemeindevertretung ist be-

schlussfähig, da zunächst 11 von 13 Gemeindevertretern zugegen sind. 

 

 

 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung 

 

Herr Stölten stellt den Antrag, TOP 9 „Beratung über die Verwaltungskostenpauschale“ 

im nichtöffentlichen Teil der Sitzung unter TOP 15 (dann 14) „Vertrags- und Vergabean-

gelegenheiten“ zu beraten.  Ferner wird die öffentliche Sichtbarkeit der Anlage zum TOP 

moniert.  

Nach Begründung des Antrags durch Herrn Stölten, bittet der Bürgermeister um Zustim-

mung. 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen: 11 (einstimmig) 

Nein- Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

 

Beschluss:  

 

Die Gemeindevertretung beschließt, den Tagesordnungspunkt TOP 9 „Beratung über die 

Verwaltungskostenpauschale“ im nichtöffentlichen Teil der Sitzung unter TOP 15 (dann 

14) „Vertrags- und Vergabeangelegenheiten“ zu beraten. Alle nachfolgenden Tagesord-

nungspunkte verschieben sich entsprechend. 
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geänderte Tagesordnung: 

öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung 

  

 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 

  

 4.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

  

 5.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 20.06.2022 

  

 6.  Information über die am 20.06.2022 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 

  

 7.  Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwaltung 

  

 8.  Anfragen der Gemeindevertreter 

  

 9.  Beratung über die Entwicklung eines Gewerbegebiets im Bereich der Plöner Chaussee 

  

 10.  Einwohnerfragestunde II 

  

 11.  Verschiedenes (öffentlich) 

  

 

 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 

 

Dem Beschluss zu TOP 2 folgend schlägt Herr Gawlich vor, die Tagesordnungspunkte 12 

bis 17 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja-Stimmen: 11 (einstimmig) 

Nein- Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

 

Beschluss:  

 

Die Gemeindevertretung beschließt, die Tagesordnungspunkte 12 bis 17 unter Ausschluss 

der Öffentlichkeit zu beraten. 

 

 

 4 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 

Es werden keine Fragen gestellt. 
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 5 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 20.06.2022 

 

Bei der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 20.06.2022 ist unter TOP 12, 5. Be-

schluss ein Fehler unterlaufen. 

 

Im Beschlusstext muss es heißen: „Die Gemeindevertretung beschließt, die Banketten im 

Bereich des Gadelander Wegs aufzufüllen und die Kurvenbereiche in klassischer Ausfüh-

rung mit Betongittersteinen zu befestigen.“ 

 

Die Verwaltung sagt umgehende Berichtigung zu.  

 

Weitere Einwände gegen die Niederschrift vom 20.06.2022 werden nicht erhoben; sie gilt 

somit in der geänderten Form als gebilligt. 

 

 

 6 . Information über die am 20.06.2022 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Zu TOP 22 – Vertrags- und Vergabeangelegenheiten –  

                wurde folgender Beschluss unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst: 

                Die Gemeindevertretung stimmt dem vorliegenden Vertrag über die  

      Finanzierung des Ev. –Luth. Kindergartens auf der Grundlage von § 57 Abs. 2  

      Nr.  2 des Kindertagesförderungsgesetzes  über den Betrieb einer Kinderta- 

      gesstätte einstimmig zu. 

 

Zu TOP 22.1 – Vertrags- und Vergabeangelegenheiten – Vergabe Lüftungsanlage Sport- 

       lerheim - wurde folgender Beschluss unter Ausschluss der Öffentlichkeit  

                gefasst: Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, den Zuschlag für die  

                Vergabe der Installationsarbeiten einer Lüftungsanlage im Sportlerheim an die  

   Fa. David Glöde Heizung und Sanitär zum Angebotspreis zu erteilen. 

 

Zu TOP 23 – Bau- und Grundstücksangelegenheiten –  

                wurde folgender Beschluss unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst: 

      Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die freihändige Vergabe der   

      Sanierung der wassergebundenen Fußwege am Sportlerheim und am Kirch- 

      steig an die Fa. Ehlers zum Angebotspreis. 

 

Zu TOP 23.1 – Bau- und Grundstücksangelegenheiten -,Entwicklung eines Gewerbege 

                biets im südseitigen Bereich der Plöner Chaussee – wurde folgender Beschluss  

                unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst: Die Gemeindevertretung be 

                schließt, das Vorhaben zur Entwicklung eines Gewerbegebiets im südseitigen  

                Bereich der Plöner Chaussee, Höhe Hausnummer 104, weiter zu verfolgen. 

 

 

 7 . Mitteilungen des Bürgermeisters, der Ausschussvorsitzenden und der Verwal-

tung 

 

Mitteilung des Bürgermeisters: 

 

Herr Gawlich informiert zunächst über seine Abwesenheit in der 40. KW vom 03. – 

09.10.22. Ferner wird in der Zeit vom 24. – 30.10.22 der Standort der Gasdruck-

regelanlage im Hasenredder baulich verändert, was an einem Tag zur Absperrung 

der Gasleitung führen wird. Die Anwohner werden rechtzeitig benachrichtigt.  

 

Dann steht die Reinigung und Prüfung des gemeindlichen Kanalsystems bevor.  
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In diesem Zusammenhang wurde auch die Ursache der Absackung in der Dorf-

straße geklärt. Es handelt sich um einen Hohlraum in einer Tiefe von 90 cm, wel-

cher verfüllt und verdichtet werden muss.  

 

Die nächste Schadstoffsammlung findet am 26.09.2022 in der Zeit von 14:30 – 

15:30 Uhr statt.  

 

Abschließend lädt der Bürgermeister zur Einwohnerversammlung am 01.09.2022 

um 19:30 Uhr in der Sporthalle ein. Es wird hauptsächlich um die Vorstellung der 

geplanten Windenergieparks und die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit ge-

hen. Verschiedene Akteure und Planer sind zugegen.  

 

Mitteilungen aus dem Bau- und Planungsausschuss: 

  

Der Ausschussvorsitzende Herr Klein berichtet zunächst, dass die Sitzung am 

28.06.2022 ausgefallen ist.   

 

In der letzten Gemeindevertretersitzung am 20.06.2022 wurden jedoch zahlrei-

che, vom Ausschuss initiierte Beschlüsse gefasst. Es ging um die Bau von Zäunen 

an verschiedenen Stellen und andere kleine Bauprojekte.  

 

Dann gibt der Ausschussvorsitzende einen Überblick über die derzeit anstehenden 

Bauangelegenheiten, wie die Sanierung des Fußweges im Bönebütteler Damm und  

die Kanalreparaturen im Bönebütteler Ring und in der Straße „Zur Schwale“, we l-

che im September starten sollen.  

 

Der behindertengerechter Ausbau der Bushaltestelle Bönebütteler Damm/ Mar-

derweg-(Südseite) wird sich in das nächste Jahr verlagern.  

 

Ferner informiert Herr Klein über weitere erledigte oder noch ausstehende Projek-

te wie die Bankettarbeiten im Gadelander Weg, die Absenkung von Grundstüc k-

seinfahrten in der Straße „Zur Schwale“ und Arbeiten am Regenrückhaltebecken.    

 

Herr Meck weist auf die nicht fachgerechte Ausführung von Asphaltierungsarbeiten 

im Bönebütteler Ring hin. Laut Herrn Klein wurde die Firma vom Schwarzdecken-

unterhaltungsverband beauftragt, welcher über den Sachverhalt informiert werden 

sollte.    

 

Haupt- und Finanzausschuss:  

 

Herr Biß gibt bekannt, dass seit der letzten Gemeinderatssitzung keine Sitzung 

des Haupt- und Finanzausschusses terminiert war.  

 

Er informiert kurz über die Tagung der Arbeitsgruppe „Verwaltungskostenpauscha-

le“ vor zwei Wochen und die Haushaltsbesprechung mit der Feuerwehr.  

 

Mitteilungen aus dem Kindergarten-, Schul-, Sozial- und Sportausschuss:  

 

Frau Stamer informiert, dass in der Zwischenzeit auch keine der Sitzung des Kin-

dergarten-, Schul-, Sozial- und Sportausschusses stattgefunden hat. Aktuell ist 

aber die Lieferung von Spielgeräten für die Kita und die Basketballanlage für die 

skaterbahn avisiert. Auf Nachfrage von Herrn Stölten wird mitgeteilt, dass es noch 

keine neue Kitaleitung gibt.  

 

Mitteilungen der Verwaltung: 

  

 Keine.  
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 8 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 

Frau Stamer meldet sich zu Wort und hinterfragt die Geschwindigkeitsbegrenzung im 

Kummerfelder Weg, Höhe Lohweg.   

 

 9 . Beratung über die Entwicklung eines Gewerbegebiets im Bereich der Plöner 

Chaussee 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt der Bürgermeister zunächst einen Überblick über 

den bisherigen Sachstand und das Treffen am 16.08.2022. Die Kreisplanung unterstützt 

die gemeindliche Initiative südlich der B 430, insbesondere im Hinblick auf die Ansiedlung 

von Nahversorgern. Dabei soll das reine Gewerbegebiet durch ein Mischgebiet als Puffer 

von der Wohnbebauung separiert werden. Herr Gawlich stellt die planerische Entwicklung 

des Gebietes durch die Gemeinde selbst zur Diskussion.  

 

In der folgenden Beratung werden von den Anwesenden die Standortfrage, die Präferenz 

der Kreisplanung, die Vermarktung, die Nachfrage der Gewerbetreibenden und die Ein-

flussmöglichkeiten der Gemeinde thematisiert. Herr Biß gibt einen Hinweis auf die in un-

mittelbarer Nähe befindlichen landwirtschaftlichen Betriebe.  

 

Weitere Einzelheiten sollen im nichtöffentlichen Teil der Sitzung besprochen werden.  

 

 10 . Einwohnerfragestunde II 

 

Nach Aufruf des Tagesordnungspunktes thematisiert Herr Gawlich die sich durch die An-

siedlung eines Nahversorgers gegebenenfalls ändernden Kaufgewohnheiten der Einwoh-

ner.  

 

Herr Weede macht Vorschläge zur optischen Aufwertung des Geländes rund um das Eh-

renmal. Hier könnte mittels Durchforstung und Grünschnitt die Attraktivität deutlich er-

höht werden.  

 

Hier hakt Frau Kummerfeldt ein und macht auf zahlreiche überwüchsige Hecken und un-

gepflegte Knicks aufmerksam. Auch die Verunreinigung öffentlicher Straßen und Wege 

durch Hundekot hat wieder zugenommen, moniert sie. 

 

Der Bürgermeister wird die Angelegenheit mahnend im Rahmen der Einwohnerversamm-

lung ansprechen.  

 

 11 . Verschiedenes (öffentlich) 

 

Herr Habermann spricht die Wiederherstellung einer Pflasterfläche in der Plöner Chaussee 

als Thema für den Bau- und Planungsausschuss  an.  

 

Nachdem keine weiteren Wortbeiträge erfolgen, beendet der Bürgermeister den öffentli-

chen Teil der Sitzung um 20:36 Uhr. 

 

 

gez. Ernst Gawlich Halkard Krause 

(Bürgermeister) (Protokollführer) 
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